



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe a partir de las investigaciones derivadas del asesinato del ex jefe de la barra brava de Patronato de Entre Ríos, Gustavo “Petaco” Barrientos, en febrero de 2023, cuántas y cuáles bandas delictivas interprovinciales fueron detectadas que trabajan al mismo tiempo en ambos territorios en los últimos diez años, según estén consignadas en las distintas agencias del estado provincial.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Gustavo “Petaco” Barrientos fue asesinado en febrero de 2023 en la llamada Colonia Ensayo, en la provincia de Entre Ríos y era el jefe de la barrabrava de Patronato.

Desde entonces comenzó a investigarse la participación de sicarios procedentes de bandas de la provincia de Santa Fe.

Por pedido del fiscal de Diamante Gilberto Robledo (Entre Ríos) y con las órdenes de allanamientos firmadas por el juez santafesino Jorge Patrizi, la Brigada de Homicidios de la policía entrerriana en colaboración con el departamento de Causas Complejas de la AIC, allanaron el miércoles 24 de mayo, desde las primeras horas del día, 8 domicilios en Santa Fe y requisaron una celda en la Alcaldía de la Cárcel de las Flores.

La pesquisa llevó a Robledo hasta la capital santafesina en búsqueda de un hombre de 40 años que actualmente está preso en el Pabellón 1, Módulo C de la Alcaldía de Las Flores, identificado como Orlando Damián G. aposado “Chanchi”, ingresado en marzo pasado por varios delitos relacionados a la privación de la libertad. Los investigadores creyeron ubicarlo en su domicilio de Lavaisse y Pje. Paraguay, donde convivía con Jéssica Guadalupe P. , de 35 años. Allí sí encontraron 841 gramos de cocaína, una balanza, 2 celulares, 61 .000 pesos y una tarjeta de memoria. La mujer quedó detenida a disposición del juzgado federal 2 de Santa Fe.

Los investigadores creen que en el domicilio de “Chanchi” se refugiaban alternativamente dos hombres que habrían tenido que ver con el crimen de Barrientos el 18 de febrero pasado en una casa quinta del paraje turístico llamado Colonia Ensayo, donde estaba temporalmente visitando a su pareja en una salida transitoria otorgada por el Servicio Penitenciario de Entre Ríos. Colonia Ensayo, ubicada a pocos minutos de Paraná, tiene jurisdicción en el departamento Diamante. Es un lugar atractivo para la pesca ya que tiene un brazo del Paraná que conecta directo con el canal principal del río del mismo nombre. En varias ocasiones se observaron movimientos de lanchas y grandes camionetas moviendo bultos hacia ambas orillas. “Petaco” fue ejecutado un mediodía en el marco de una salida que lo habilitaba estar con sus parejas algunas horas.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

El grupo ingresó armado, vestidos de policías y con el dato que ése día iba a estar “Petao”, algo que debió cuidar celosamente el Servicio Penitenciario. Con otro detalle: todas las balas fueron para el ex hombre fuerte del club de calle Grella. Su mujer resultó ilesa en el concierto de balas.

La Fiscalía sigue la pista de dos santafesinos – familiares entre sí -que durante muchos años vivieron en Paraná y crecieron patrimonialmente en base a grandes atracos y la provisión de insumos para fabricar drogas, de acuerdo a lo informado por fuentes policiales. “Cepillo” y “Josi” estuvieron en lo más alto de la consideración del hampa paranaense hasta el 16 de noviembre del 2020 cuando en plena pandemia fueron asesinadas tres personas en el barrio Las Camelias de Paraná, las víctimas fueron identificadas como Laureano Morales (20), Germán Herlein; y Cristian Barreto (43). Un cuarto se salvó de milagro.

Estos datos, vertidos en el sitio “Zona Crítica” que dirige el reconocido periodista de investigación Héctor Galiano, revelan las conexiones directas con bandas ubicadas y desarrolladas en la provincia de Santa Fe.

Entendemos, entonces, que es fundamental conocer cuántas y cuáles bandas interprovinciales que trabajen al mismo tiempo en ambos territorios fueron detectadas en los últimos diez años.

Por tales razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.